
第１回古川西部地区総務部会報告書 
 

開催月日 令和２年１０月１９日（月） 午後７時００分～午後８時１０分 

開催場所 志田地区公民館 研修室 

出席者 

●古川西部地区総務部会員 13 名 

志田小学校：川股剛，高橋健一（欠席），石川喜洋 

西古川小学校：栗山隆，千葉文，狩野美静 

東大崎小学校：平栗秀勝，伊藤陽子，手代歩美 

高倉小学校：千田正美，柏倉美穂（欠席），千坂奈々 

古川西中学校：齋藤昭子，千葉隼人，大川健児 

●事務局（教育総務課） ６名 

教育部参事：安藤豊 課長補佐:久本裕 係長：小野松伸彦 

主査：佐藤章 主事：亀ケ川竣介 学校教育環境調査員：大内充 

概 要 

１ 開会 

２ 挨拶 

３ 部会員紹介 

４ 部会長選出 

   古川西中学校齋藤教頭が部会長に選任される。これより齋藤部会長が

議事進行を務める。 

５ 今後のスケジュール等について 

   資料：資料１，資料２  説明者：小野松係長 

   ⇒いただいた意見等はなし。 

６ 義務教育学校の概要について 

   資料：資料３，資料４  説明者：小野松係長 

   ⇒いただいた意見等はなし。 

７ 協議事項 

 （１）統合校増築校舎等の配置（案）について 

   資料：資料６，資料７  説明者：小野松係長 

  ◆石川部会員（志田小学校） 

〇校舎の配置等を協議・検討するうえで，土地の購入については検討せ

ず，既存の敷地内での検討ということでよいのか。 



⇒仰るとおりです。既存の敷地での有効な活用についてご検討いただく

よう願います。 

 ◆大川部会員（古川西中学校） 

  〇屋外部活動については野球部及びソフトテニス部ということで検討し

ていただくように記載されているが，古川西中ではサッカー部も活動し

ているのではないか。また，小学校においてはスポーツ少年団も活動し

ている。放課後に中学校の部活及び小学校のスポーツ少年団の活動に

おけるグランドの活用方法についても課題であろう。さらには，２階部

分に体育館を設ける等の立体的に考えるとスペースの確保にも繋がる

のではないだろうか。 

  ⇒現在の古川西中学校の部活動について，屋外は野球部，ソフトテニス

部が活動しており，サッカー部については休部ということで確認してお

ります。中学校における部活動については，学校教育の一環として設け

られておりますが，小学校におけるスポーツ少年団については，任意活

動のため必ず学校に設けなければいけないものではございません。現

状としまして，生徒数の兼ね合いや教員の負担という面から，部活動を

増やすという学校は少ない状況下となっております。そのため，校舎等

の配置を考えるうえでは，既存の古川西中の部活動での検討を願いま

す。また，立体的な活用については，この場で実現可能かどうかについ

ては申し上げられませんが，今後の参考とさせていただきます。 

〇駐車場の整備と併せて学校裏の細い道路についても整備していただ

きたい。 

⇒駐車場についての一つの案でございますが，資料７の配置図におい

て，×印を記載している建物を壊すことで約１０台は停められると想定

されます。また，スクールバス及び保護者送迎用ロータリーについて，

南側に設ける想定でして，併せて昇降口についても南側に設けるよう

進めております。いただいた意見については，次回の協議の中でも出

していただければ幸いでございます。 



 ◆狩野部会員（西古川小学校） 

〇プールについて，統合後は古川西中の既存のプールを小学生も利用

可能な仕様にするのか。 

⇒仰るとおりです。栗原市の金成小中学校については，一部プールの底

上げを行い小学生用のプールに改築し，一つのプールで小学生及び

中学生が使えるようにしております。同様にして，古川西部地区にお

いても，古川西中の既存のプールの底上げを検討しております。 

 ◆千坂部会員（高倉小学校） 

〇学童施設について，統合後も各地区での運営ということで間違いな

いか。 

⇒学童施設については，統合後も各地区で運営を継続する予定です。昨

年度，古川西部地区の各学童施設の代表者を交えた会議を行いまし

て，その会議の中でも代表者の方から了承いただいている状況です。

また，統合後についてはスクールバスを運行させる想定でおります

が，各学童施設を経由するようにルートを選定することも補足として

申し上げます。 

 ◆千葉部会員（西古川小学校） 

〇古川西中付近には，公民館等の公共施設がなく行事の際の保護者の

駐車スペースが足りないと感じる。 

⇒現在の古川西中の行事の際の保護者の駐車スペースについて教えて

いただければ幸いです。 

〇資料７で説明すると，増築校舎として想定されている部分及びプール

東側のスクールバスロータリーとして想定されている部分が保護者の

駐車スペースとして埋まる状態である。また，その際は非常に混雑し

ており，その中を児童生徒が通るのは危険だと感じている。 

 ◆石川部会員（志田小学校） 

〇次回の資料では，保護者用駐車場に停められる台数について提示し



ていただくよう，サイズ感を示すような工夫をしていただきたい。 

⇒そのようにします。 

 ◆千葉部会員（西古川小学校） 

〇正門や北門といった入口についても検討すべきだろう。 

⇒そのようにします。 

〇古川西中の付近に住んでいるのだが，登下校の際における西中生の

学校への出入りが激しいため，やはり道路についても検討すべきだろ

う。 

 ◆千田部会員（高倉小学校） 

〇登下校における児童生徒の動線（スクールバス，自転車，徒歩）につい

て確保して校舎の配置を検討することが重要になるのではないだろ

うか。 

 

※第２回総務部会においては，２グループに分かれ，それぞれ校舎の配置

について協議する予定。 

 

８ その他 

   部会員に対しての費用弁償について，本部会に係る傷害保険について

事務局佐藤主査より説明。 

９ 閉会 

   部会員の方々には，本日の貴重な時間をいただいた御礼と今後の総務

部会及び学校再編に関するご支援とご協力をお願いして閉会とした。 

 

 

※第２回総務部会について，１１月４日（水）を開催予定とする。 

 

 

 

 

 


